



MEDICINA HUMANA

Mauricio Antonio Pérez Hernández.

Sergio Jiménez Ruiz.

Ensayo final.

Antropología Médica I.

1°A.

Para empezar la antropología es la disciplina científica que se interesa por investigar a todas las sociedades humanas, pasadas y presentes tanto como los aspectos que caracterizan a cierta sociedad que son el lenguaje, creencias la organización política de las sociedades. Asimismo, algo que distingue la antropología de otras ciencias humanas es que esta es la única disciplina que se enfoca en el estudio del hombre en lo biológico. Cuando inicio la antropología medica defendía el interés por los conocimientos de lugares, épocas, culturas y sociedades consideradas distintas, la necesidad por conocer al otro y su otredad. Hay que tomar en cuenta que la etnografía es el estudio antropológico que realiza una especialista para detectar las diferentes acciones que tiene una comunidad desde su ámbito que viene trayendo desde la parte prehispánica hasta la actualidad. En resumen, es la recopilación de datos que históricamente van trascendiendo hasta el día de hoy. Y la etnología por el contrario esta se vincula con otras ciencias que le ayuda o permite un conocimiento con mayor profundidad. Recuerdo también que se mencionaba que el proyecto de la antropología medica hizo que se tuviera controversias con servidores de enfermería, de medicina, psiquiatría y algunas otras ciencias de salud, las causas fueron la influencia del fenotipo y genotipo, la discusión sobre la influencia de las culturas, cómo influía la cultura de diferentes ciencias, y como cada cultura tiene su forma de ver la enfermedad. Sin embargo aun siendo una ciencia nueva sus bases son dos ciencias que son muy antiguas la psicología y la sociología, ambas están vinculadas con el estudio del hombre, pero recordemos que cada una de ellas tienen un papel importantes, la psicología recordemos que estudia al hombre como individuo las reacciones que tiene cada uno de nosotros y el comportamiento muy especial dentro de un contexto en el cual lo que cada uno hace es lo que cada uno siente y lo que cada uno piensa, la sociología es el caso contrario es una ciencia muy antigua también que va a vincular al hombre en conjunto a partir de algo que es muy importante que es la familia, la familia es el vínculo a partir del cual un hombre y una mujer empiezan una relación y a través de ella se va generar un vínculo con lo que sería con sus hijos, entonces partir de ahí vine la instancia de participación de un grupo o de una familia, dos familias o tres familias y así sucesivamente dentro de una sociedad pero también el comportamiento del hombre en diferentes instancias en las cuales el hombre participa en la parte deportiva, la parte religiosa, la parte educativa, etc. Quiere decir que cada una de estas instancias va tener un comportamiento diferente en cada lugar.

Hay que tomar en cuenta que la sociología ayudo con varios estudios que mostraron que las enfermedades no se distribuyen aleatoriamente en la población, sino que se observa que están relacionadas con la estructura social y que están relacionadas con la estructura social y que

la reacción de las personas frente a enfermedades depende según su posición dentro de la estructura como podría ser la clase social, género, ocupación y origen étnico.

Hay que tener en cuenta las mentalidades esta se refiere a los cinco componentes hacia tener un análisis más claro de las formas de sentir y de pensar que forman el elemento básico y la guía para la interconexión con la antropología médica y la sociología médica aplicada en Estados Unidos, Canadá México y Brasil que tuvo despliegues de programas de salud comunitaria ósea se trataba de resolver los problemas de implantación de la oferta de servicios. Por eso es que es importante que la antropología social se implemente en la carrera de medicina por que ayuda a estudiar al hombre por medio de sus costumbres, relaciones parentales, estructuras políticas y económicas, urbanismo, en la alimentación, ecosistemas y creencias. Así que en la formación de un médico se le debe enseñar a que debe brindar una atención medica integral, preventiva, sistemática y personalizada con un enfoque biopsicosociocultural, Beldarrín abogo que la antropología medica los prepara para resolver los problemas socioculturales más frecuentes. Para lograr esto hay que darles a resolver problemas de salud que los lleva a desarrollar el pensamiento científico-académico los sentimientos y los valores y así mismo potencializar una cultura científico-humanista que los prepara para su desempeño laboral al finalizar su Carrera. Un ejemplo de todo lo antes mencionado podría ser es normal que un médico que tiene sus estudios en una universidad que se encuentras en una ciudad urbana, el medico se relaciona y viven entre gente acostumbrada a la vida de una ciudad urbana por lo que ya tiene una idea de cómo reaccionan sus pacientes frente a las indicaciones que el da. Pero, si el medico va a salir a trabajar a un pueblo rural, se va a encontrar con un ambiente completamente distinto a lo que él está acostumbrado, el médico no conoce la forma en cómo se comunica la gente en dicho lugar, puede que tenga una visión distinta al trabajo del médico, o que no reaccionen igual a como lo hace la gente de la ciudad. Dicho esto, se puedo decir que una formación de un médico es atender, desarrollar, integrar sus conocimientos para brindar una atención de calidad. Para terminar, hay que tomar en cuenta las aportaciones que die pedro Laín Entralgo fue un destacadísimo médico y intelectual, además de un destacado investigador en el campo de la historia de la medicina también se destacó en varios ámbitos del pensamiento y cultura. Impulsando una enseñanza nueva y creativa de las ciencias sociales y humanas en la formación de un médico, también se mencionó que durante la revolución industrial hizo qué hubiera una presión grandísima a la sociedad, Laín vio la necesidad de humanizar la medicina y esto termino por estallar con la primera guerra mundial, la presión sobre el paciente creció e hizo que las escuelas de medicina se vieran en la necesidad de estudiar la medicina de raíz.

A consecuencia de esto Laín menciona que el médico persigue la verdad del enfermo, con la recuperación vista como la vuelta de este a ser el individuo que realmente es. Para terminar, concluimos que la medicina es un sistema de problemas y la antropología médica su solución, el enfermo es un carenciado y el médico tiene la función de dicha carencia. Y es muy importante debido a que nos ayuda a conocer las políticas médicas de todas las culturas a partir de ofrecer una mejor atención o relación médico-paciente y ofrecerlo equitativo e igualitario. La antropología brinda conocimientos científicos sobre el hombre en todas las dimensiones biopsicosociales y culturales, para lograr estos es mediante la comprensión y solución de los problemas de salud. También debe apreciarse los valores, costumbres, normas, estilos de vida, organización social de los individuos.

Bibliografía

Dra. Odalis Querts Méndez, I. D. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.

Orringer, N. R. (2008). La antropología medica de Pedro. *Ars Medica. Revista de Humanoides*.

Virgili, R. I. (s.f.). Breve introducción a la antropología médica. Medical anthropology research center. Obtenido de [d648bf3f346c76ab4c8042deaced87b.pdf](#)